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１ 会議概要 

○ 日 時  令和２年５月１９日（火）      午後２時５５分開会 

                         午後４時１６分閉会 

○ 場 所  鯖江市役所４階第１委員会室 

○ 出席委員 

辻川 教育長 

笹本 教育長職務代理者       蓑輪 委員 

中村 委員             柴田 委員 

○ 欠席委員 

なし 

○ 出席説明員 

福岡 事務部長              木村 教育審議官 

高島 教育政策課長            西山 文化の館副館長 

○ 欠席説明員（新型コロナウイルス感染予防のため、出席者を制限） 

品川 健康福祉部長   齋藤 生涯学習・スポーツ課長 

前田 文化課長兼まなべの館館長     瀬野 生涯学習・スポーツ課主幹 

田中 子育て支援課保育・幼児教育室長 

○ 書記 

高島 教育政策課長 

 

○ 議事日程 

（１）開会の宣告  午後２時５５分開会 

（２）会議録署名人の指名  笹本 委員  蓑輪 委員 

（３）報告事項 

 報告第２号 臨時代理の報告について（令和元年度鯖江市教育委員会３月補正予 

算および令和２年度鯖江市教育委員会４月補正予算（第１号、第２ 

号）について） 

（４）議案  

議案第２９号 令和２年度鯖江市教育委員会６月補正予算要求の概要について 

                         可決 

議案第３０号 鯖江市三六武道館設置および管理に関する条例の一部改正 

について                       可決 

議案第３１号 令和２年度家庭・地域・学校協議会委員の委嘱について  可決 

議案第３２号 鯖江市社会教育委員の委嘱について           可決 

議案第３３号 文化の館空調設備改修工事請負契約の締結について    可決 

（５） 教育長の報告 

（６） その他 



- 2 - 

次回開催予定等について 

６月定例教育委員会開催予定 

日 時  ６月１９日（金）午後３時 

場 所  鯖江市役所 ４階第１委員会室 

（７）閉会の宣告  午後４時１６分 閉会 

 

２ 会議大要 

 

（１）報告事項 

 報告第２号 臨時代理の報告について（令和元年度鯖江市教育委員会３月補正予算

および令和２年度鯖江市教育委員会４月補正予算（第１号、第２号）について） 

 

（２）議案審議 

議案第２９号 令和２年度鯖江市教育委員会６月補正予算要求の概要について 

 

【説明】 

教育政策課長が令和２年度鯖江市教育委員会６月補正予算要求の概要について説明 

 

【質疑】 

<委員> 

ＧＩＧＡスクール構想に係るタブレット端末の１人１台の整備について、どのように

使っていくのか、構想を持っているのか。 

<教育審議官> 

学校ではすでにデジタル黒板等を導入しているが、さらにデジタル素材を活用した教育

活動や、インターネットに常時接続しているので、クラウドを使って、検索、画像、動画

等を子どもたちが広く使うことや、プレゼンテーション等に利用していく。また、プログ

ラミング教育もより推進が可能になるのではないかと考えている。また、遠隔地の学校と

の交流活動や新型コロナウイルス感染症のような災害等時にオンラインで子どもたちが自

宅にいながら授業を受ける、遠隔学習することが可能になっていくと考えている。 

<委員> 

 小学２年生や３年生は貸与された端末を６年生まで持ち上がるのか、６年生の端末は１

年生に貸与していくのか、端末を利用する場合はアカウントが必要になってくるのか、仕

様がわかってくると思うが、使い勝手については一番使いやすい方法で、さらに学校に負

担がないように十分に各学校と話し合いをしてほしい。 

<委員> 

 オンライン教育について、５月１１日から実施した大学が多いようだが、ある大学で、

サーバが動かなくなってダウンしたという話がある。このようにシステムがダウンした際
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の対策費は予算計上しているのか。 

<教育審議官> 

 学校については高速で無線を使えるように整備しているので、全員がアクセスすること

でサーバがダウンしてしまうことがないように進めたい。また、ＷｉＦｉ等でインター

ネットに接続できない家庭については、ルーター等を貸し出す予定で、その通信費に関し

ても市負担で運用していきたい。 

<委員> 

 サーバがダウンした際の対策もシステム対策の中に入れておかないといけない。 

<教育長> 

 今年度、学校のネットワークについて整備予定だが、どのくらいまで耐えられるのか。 

<教育政策課長> 

 ＧＩＧＡスクール構想のネットワーク整備については、クラス単位に基地局を用意して、

５０人程度が同時に動画を見られるように整備する。 

<教育長> 

 学校全体が同時に使っても大丈夫なのか。 

<教育政策課長> 

 上位回線は２ギガの光サービスを利用しているが、使い方によっては遅くなることもあ

ると考えている。現状では、当分の間このままで使ってみようと考えている。 

<委員> 

 子どもたちにこのオンライン学習を発表するのはいつ頃になるのか。 

<教育審議官> 

 現時点で納品までに少なくとも３ケ月はかかるといわれている。各自治体が一斉に発注

することになるが、鯖江市としては出来るだけ早く納入し、子どもたちに慣れてほしいと

考えている。いきなり使いこなすのは難しいと思うし、個人差もある。最初は毎日持って

帰るのは難しいと思うので、徐々に進めていきたい。自然災害時など、学校と自宅間での

先生とのやり取りについては、出来るだけ早く子どもたちに指導していきたい。 

<委員> 

 障害がある生徒の対応はどうか。 

<教育審議官> 

 今回の資料に記載されている点字等による入力支援のための機器等については、現時点

では必要がないと思っているので予算計上していない。 

<委員> 

 特別支援学級に通う子どもたちの家庭学習についてはどうか。 

<教育審議官> 

 個別に対応していかなければならないと考えている。音声での認識が苦手な場合は文字

での支援、入力に関して支援が必要ならば、入力支援が可能なソフト等を準備するなど、

一人一人にあった支援ができるよう進めていきたい。 
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<委員> 

 各学校にすでに配置されているタブレットがあると思うが、そのタブレットの活用につ

いて考えてほしい。 

<教育審議官> 

 現在、学校に配置しているタブレットについては型が古く、デジタル教科書をインス

トールしたところ、動きが遅くなるなどの状況も見受けられた。別の形で使えるよう工夫

していきたい。 

<委員> 

 教育振興諸経費において、学校給食休業に関する違約金とあるが、どの程度補償するの

か。 

<教育審議官> 

 牛乳に関しては、突然の休校により廃棄する分と、他に転売した残りの分を各市町の生

徒数で割って市に請求がきている。パンや炊飯については原材料費の80％～90％くらいを

負担することになっており、その４分の３を国が負担することになる。 

<教育長> 

議案第２９号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第２９号を承認することとする。 

 

議案第３０号 鯖江市三六武道館設置および管理に関する条例の一部改正について 

 

【説明】 

教育政策課長が鯖江市三六武道館設置および管理に関する条例の一部改正について説明 

 

【質疑】 

なし 

<教育長> 

議案第３０号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第３０号を承認することとする。 

 

議案第３１号「令和２年度家庭・地域・学校協議会委員の委嘱について」および

「鯖江市社会教育委員の委嘱について」 

 

<教育長> 
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議案第３１号「令和２年度家庭・地域・学校協議会委員の委嘱について」および議案第

３２号「鯖江市社会教育委員の委嘱について」は人事案件となっているので、教育委員会

会議規則第１５条ただし書きの規定により秘密会としたい。異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

 異議なしと認め、議案第３１号および議案第３２号までは秘密会とする。 

 

議案第３３号 文化の館空調設備改修工事請負契約の締結について 

 

【説明】 

文化の館副館長が文化の館空調設備改修工事請負契約の締結について説明 

 

【質疑】 

<委員> 

 制限付き一般競争入札とあるが制限とは何か。 

<文化の館副館長> 

 業者によりＡランク、Ｂランクといったランクがあり、一定の工事については、Ａラン

ク以上の業者でなければならない等のランクによる制限がかかっているということである。 

<委員> 

 その中で金額が一番安い業者に落札されるということか。 

<文化の館副館長> 

 今回は、４者のうち一番安い価格の業者に落札された。 

<委員> 

 工事期間の図書館の利用はどうなるのか。 

<文化の館副館長> 

 工事期間の９月と１０月に休館を予定している。２階については１１月も休館を予定し

ている。休館中の事業については、予約受付し、その本を貸し出すことにする。また、出

張図書館についても検討している。 

<教育長> 

議案第３３号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第３３号を承認することとする。 

 

 

（４）教育長の報告 

新型コロナウイルス感染症対策にかかる緊急事態宣言の見直しによる学校再開の状



- 6 - 

況について 

教育委員会の関連施設の再開について 

 

その他 

①次回開催予定等について案内：６月１９日（金）午後３時から開催 

②６～７月の行事予定について 

 

 

 

 

議事録署名人  笹本 憲子 

 

 

議事録署名人  蓑輪 進一 


